

Sitzung des Gemeinderates am 23. März 2017

Jubiläum Borgloh

Zur Vorbereitung und Planung des 950-jährigen Jubiläums in Borgloh wurde ein Planungsgremium gegründet. Das Jubiläum soll am 18. und 19. August 2018 gefeiert werden. Das Planungsgremium hat sich bereits einige Male getroffen und die Planungen vorgebracht.

Flüchtlingssituation

Auch weiterhin gestaltet sich die Zuweisung von Flüchtlingen etwas schleppend. In wenigen Tagen wird eine 6-köpfige Familie aus Syrien in der Gemeinde Hilter eintreffen. Die Unterbringung ist sichergestellt. Insgesamt befinden sich dann 84 geflohene Menschen in der Gemeinde. Hinsichtlich der Wohnraumsituation zeigen sich noch keine größeren Schwierigkeiten. Paten und anderweitig mithelfende Personen werden weiterhin gesucht. Bis zum Laufzeitende der derzeitigen Quote müssen weitere 36 Personen aufgenommen werden.

Gewerbepark Ebbendorf

Das Interesse an Gewerbeflächen im Gewerbepark ist derzeit wieder recht hoch. Für die verbleibende Restflächen (ca. 4.000 m²) gibt es derzeit weitere Interessenten. Des Weiteren steht ein rund 2.500 m² großes Grundstück ebenfalls wieder zur Verfügung. Eine Kaufoption kam nicht zum Tragen. Auch für dieses Grundstück gibt es Interessenten.

Parkplätze Borgloh

Die Parkraumsituation in Borgloh ist sehr beengt. Hier wird derzeit nach Entlastungsmöglichkeiten gesucht. Im Haushaltsplan befindet sich ein Ansatz für die Anlage von Parkplatzflächen in Höhe von 35.000,- Euro.

Flächenerwerb Borgloher Bach

Im Rahmen der Öffnung und Wiederherstellung des Borgloher Baches ist abschließend der Flächenerwerb durch die Gemeinde zu tätigen. Das Projekt ist durch den Verkauf von Kompensationspunkten durchfinanziert.

Sachstand Kinderbetreuungsmöglichkeiten

Mit den Einrichtungsleiterinnen des DRK-Kindergartens, des Kindergartens Birkenlund sowie des Kindergartens in Wellendorf wurden Gespräche über die Einrichtung von zusätzlichen Betreuungsplätzen geführt. In Wellendorf besteht die Möglichkeit, voraussichtlich zum 01. September 2017 eine altersübergreifende Gruppe einzurichten. Dazu kann das Barbaraheim genutzt werden. Der Kirchenvorstand hat inzwischen darüber beraten und dem Vorhaben zugestimmt. Laut Aussage des Architekten werden für das Herrichten der Räumlichkeiten einige Investitionen notwendig sein. Sämtliche Abstimmungsgespräche laufen derzeit.

Im Bereich der Tagespflege stehen kurzfristig ca. 20 Plätze zur Verfügung. Die Großtagespflege in Borgloh ist komplett ausgebucht, die Einrichtung wird sehr gut angenommen. Am 07. März hat eine Besprechung mit Mitgliedern des SJS-Ausschusses stattgefunden. Der Architekt hat die Möglichkeiten der Bebauung des Grundstückes neben der Grundschule in Wellendorf erläutert. Eine weitere Variante (modulare Bauweise) soll ebenfalls geprüft werden, um Zeit zu sparen. Hierzu wird am 24. März ein Besichtigungstermin eines in modularer Bauweise erstellten Kindergartens stattfinden. Schulische Belange und mögliche aufeinander abgestimmte (Schule/Kindergarten) sollen berücksichtigt werden. Parallel wird die Änderung des B-Plans im Bereich der Grundschule Wellendorf vorangetrieben.

Für den Einzugsbereich Hilter muss die schnellstmögliche Lösung umgesetzt werden. Dabei ist auch ganz stark die Nachnutzung der freien Raumkapazitäten in der Süderbergschule im Blick. Die Planung für diese Räumlichkeiten ist derzeit am weitesten vorangeschritten.

Die Umnutzung und der erforderliche Umbau müssen aus zeitlichen Gründen parallel zur Schulnutzung erfolgen. Daher ist die temporäre Verlegung der Mensa innerhalb des Schulgebäudes erforderlich. Die Möglichkeiten werden derzeit geprüft. Die Maßnahme könnte dann vorgezogen und nicht erst im Jahr 2019 umgesetzt werden. Die Mittel im Haushalt könnten dafür verwendet werden.

Des Weiteren werden derzeit die Möglichkeiten zur Einrichtung einer Kleingruppe für die Kindergartenkinder in Hilter geprüft.

Volkshochschule

Die bisherige Mitarbeiterin, die für die VHS Hilter tätig war, hat eine stellenmäßige Veränderung vorgenommen und arbeitet bereits in einem anderen Zuständigkeitsbereich. Bis eine Nachfolgerin oder ein Nachfolger gefunden ist, wird die Arbeit von der bisherigen Stelleninhaberin kommissarisch fortgeführt. Die Volkshochschule hat die Stelle für die VHS-Außenstelle Hilter bereits ausgeschrieben.

Infoveranstaltung 380-KV-Leitung

Am 11. Juni 2017 findet eine Sternwanderung der Bürgerinitiativen gegen die 380-KV-Leitungen statt. Ziel ist das Schulgelände in Borgloh. Hier treffen die Bürgerinitiativen um 15 Uhr zu einer gemeinsamen Informationsveranstaltung ein. Um rege Teilnahme seitens der Politik wird gebeten. Die Einladung für die Informationsveranstaltung wird an die Ratsmitglieder rechtzeitig weitergeleitet.

Marc Schewski
Bürgermeister